

A las televisiones les chiflan los clichés cutres

EN especial, cuando se trata de la juventud. La imagen que proyectan de los jóvenes es indefectiblemente una imagen peyorativa y sesgada. Nos abruma con casos de jóvenes ignorantes, derrotistas y bordes que, más que nada, provocan rechazo o, en todo caso, una tosca especie de hilaridad perversa más bien lamentable. Y esto se hace, creo, en detrimento de los jóvenes brillantes, solidarios y entusiastas que por cierto abundan pero que, al parecer, no interesan a los medios de comunicación. Nunca antes se había analizado y controlado tanto a los jóvenes, y me temo que nunca se les ha conocido peor. Dan ganas de llorar cuando oyes a viejos carcamales elogiar

El Farolito



POR F.L. CHIVITE

la educación que ellos recibieron en pleno franquismo o postfranquismo, atreviéndose a decir que los jóvenes de ahora están peor preparados que los de antes. ¿Qué? No me lo puedo creer. ¿Qué? Desde cualquier punto de vista, la juventud actual es la mejor preparada de la historia. La sociedad sospecha siempre de sus jóvenes. Desconfía de ellos. Yo diría que los detesta. Y creo que es sencillamente porque nos avergonzamos de la desolada herencia que les estamos dejando. Porque ellos serán los encargados de juzgarnos. Y porque sabemos que perciben con mayor agudeza los signos nuevos y vislumbran el mundo que se acerca mucho mejor que nosotros. Lo diré otra vez:

exceptuando una minoría de jóvenes que escarifican más o menos interesadamente el consabido esperpento del darse por vencidos antes de empezar, la mayor parte de la juventud contemporánea está bien cualificada, tiene una visión realista del mundo y es animosa y vital. Deprimirlos, un día sí y otro también, con mensajes decepcionantes y perspectivas chungas, como eso de pretender alargar la vida laboral de los viejos a costa de que ellos aguanten más años en paro, representa a mi entender un grave error estructural de consecuencias insospechadas. No sé si hay solución para esto. Pero si la hay, será contando con los jóvenes. Y gracias a ellos. Nunca al revés.

Qué Mundo

Las palomas de París, sometidas a métodos anticonceptivos

El Ayuntamiento de París ha instalado dos nuevos palomares anticonceptivos para luchar contra la proliferación de las palomas en la capital francesa, ante las quejas de los ciudadanos por la suciedad que dejan. Estos palomares dejan a los pájaros que tengan con naturalidad una primera cría, para que no abandonen el nido, pero agitan fuertemente los siguientes huevos de tal manera que detienen su desarrollo. Con este método anticonceptivo, las palomas sólo incubarán una vez por año, en lugar de seis u ocho, como es habitual. El primer palomar anticonceptivo fue instalado en marzo de 2003 y, según el Ayuntamiento, fue destinado a "mejorar la cohabitación entre los ciudadanos y las palomas" con la reducción de sus crías. Se trata de una "solución sostenible y eficaz" en la gestión de la población de este animal, que se ha adaptado con demasiada facilidad al entorno urbano.

Un 40% de los españoles apuesta por la primavera para vivir un romance

Un 40% de los españoles considera la primavera como la estación "perfecta" para iniciar un romance, pues la llegada del buen tiempo tiene "especial influjo" en la conducta amorosa, según un estudio de Harris Interactive recogido por *mobifriends.com*. El CEO y socio fundador de Mobifriends, Lluís Carreras, piensa que "el enamoramiento proporciona un estado de ánimo ideal que aporta gran fuerza y motivación para realizar muchas cosas, ya que se está alegre e ilusionado". Además, afirma que actualmente encontrar pareja es "mucho más fácil" ya que las personas disponen de Internet, "el medio más rápido y eficaz para buscar pareja, o encontrar personas con quien compartir aficiones y de forma totalmente gratuita".

El nivel socioeconómico condiciona la supervivencia tras una operación cardiaca

Las personas con niveles socioeconómicos más bajos tienen mayores tasas de mortalidad en los cinco a diez años siguientes a una operación



El artista y diseñador de bicicletas Dieter Senft comenzó ayer su paseo sobre la 'Jacko Bici' en Filadelfia, Alemania. El inventor ha previsto un viaje que le llevará por 13 ciudades europeas para promover el festival Michael Jackson, que tendrá lugar en Brandenburgo, Filadelfia, en el primer aniversario de su muerte. FOTO: BERND SETNIK

de corazón en comparación con quienes pertenecen a estratos socioeconómicos superiores, según un estudio de la Clínica Cleveland en Ohio (EEUU) que se publica en la revista *Circulation: Cardiovascular Quality and Outcomes*. Los investigadores siguieron la supervivencia de 23.330 personas que pasaron por una operación de *bypass* o de válvula cardiaca entre 1995 y 2005. Descubrieron que cada caída en la posición socioeconómica tenía su correspondiente disminución en la tasa de supervivencia a largo plazo. En concreto, después de ajustar los factores de riesgo como hipertensión y diabetes, los pacientes en la posición socioeconómica más baja tenían entre un 19% y un 26% más de posibilidades de morir en los cinco años siguientes a su operación en comparación con quienes se encontraban en la situación socioeconómica más alta.

Una campesina argentina de 46 años da a luz a su decimosexto hijo

Una campesina argentina de 46 años dio el domingo a luz a su decimosexto hijo, que pesó 4,5 kilogramos, según informaron fuentes médicas. Josefa del Valle, oriunda de una pequeña población rural situada 39 kilómetros al sur de la capital de Santiago del Estero, en el norte de Argentina, alumbró sin complicaciones a Ulises Martín Alejandro, que, al igual que su madre, se encuentra en un "satisfactorio" estado de salud, indicaron. Del Valle, que vive en un rancho junto a su tercera pareja, nueve de sus hijos y otros tantos nietos, reconoció que este nuevo retoño "vino de forma inesperada", porque no pensaba que "a esta edad" iba a tener más hijos, según declaró. Asimismo, admitió

que con la pensión que cobra por ser madre de más de siete hijos y el sueldo de su pareja apenas les alcanza para criar a su numerosa familia.

El 45% de los nuevos MIR son extranjeros no comunitarios

El 45% de los médicos internos residentes (MIR) que llegarán este año a los hospitales y centros de salud españoles son extranjeros no comunitarios, ha asegurado la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM). Esta proporción aumentará en la próxima convocatoria anual si no se "racionaliza" una cuestión "que se está yendo de las manos", ha señalado CESM a través de un comunicado, en el que se ha querido hacer eco de "la perplejidad" que se siente entre los estudiantes y la profesión.

A la contra



POR JORGE NAGORE

Pasen y vean

VARIOS compadres –César, Jota Jota, Belatz, Martintxo, Roberto– son de esos tipos *extraños* que hacían dibujitos en el pupitre y estaban todo el día perpetrando caricaturas y "monigotes". Luego se hicieron mayores pero, afortunadamente, no se les pasó el ardor infantil y se han dedicado, aunque con muchos apuros, a ir cumpliendo de adultos los sueños que tenían de niños. Tal vez por eso –"¿cómo te voy a pagar si además lo que haces te gusta?"– vivir o incluso sobrevivir como dibujante de cómic y sus diversas variedades es casi un milagro o sin el casi, porque ya se sabe que la economía, muchas veces, castiga precisamente al que más empeño y en ocasiones talento le pone. Ellos cinco –porque son los que conozco– son buena parte del panorama actual del cómic navarro, como hace unos años lo fueron Osés –dale duro– y Resano, entre muchos otros, incluido el añorado *Hombre Perro*. Estos días están de celebración, porque unos cuantos tipos cuando menos tan *extraños* como ellos se liaron la manta a la cabeza y no se les ocurrió otra que montar el I Salón Internacional del Cómic de Navarra, una auténtica excepción –o casi– en el desolador panorama de la cultura de este pueblo. Por ello, que ya a partir de mañana y en Baluarte y de manera gratuita se vayan a poder contemplar sus trabajos y el modo en el que ven su profesión tanto ellos como otros muchos y destacados colegas nacionales y extranjeros es un hito tan excepcional como a celebrar. Así que ya saben, si les apetece tienen un amplio y cuidado programa de actos preparado y si se estiran hasta Baluarte conocerán de primera mano a ésos que nos sacan o una sonrisa o un pensamiento, con lo caro que suele ser eso. Sería también un buen modo de homenajear a Pedro Martín Balda, un pionero. Que lo disfruten.

Opiniones, quejas y sugerencias en: www.nagorefraucaalacontra.blogspot.com